

Der Andreas Stollen

Exkursion zum unterstem Stollen des Schaubergwerk Silberberg Monstein

Wir, Hans Gadmer und Gregor Hülsen, laden euch herzlich zu einer abenteuerlichen Erkundung des Andreas Stollens vom Silberberg Monstein ein. Dieser Stollen ist das tiefste Geschoss der grossen Bergbauanlage vom Silberberg Monstein. Er ist einer der unzugänglichsten und am wenigsten erschlossene Stollen: Der Zugang führt weglos über Schutthalden zum Eingang. Innen ist es kalt, dunkel und Nass – Bergbau live! Der Andreas Stollen ist sozusagen der Abfluss des ganzen Wassers der Stollenanlage Silberberg. Hans Gadmer wird uns kundig bis zum hintersten Ende des Stollens führen und uns das dortige alte Wasserrad zeigen.

Treffpunkt:

Freitag, 29. Juli 2022, 13:30, nach der Säge beim Inneralpbach, Monstein – bei jeder Witterung. Dort fahren wir zusammen bis zum Schwabetobel und wandern weiter bis zum äusseren Silberberg. Dort bekommen wir die nötige Ausrüstung für die Stollenbegehung (Stiefel und Gummianzüge, Helme und Taschenlampen). Nun brauchen wir gutes Schuhwerk für den Abstieg zum Andreas Stollen. Dem Wetter angepasste Kleidung ist nötig: Im Stollen ist es kalt und nass! Auch Gummihandschuhe sind von Vorteil. Letztlich brauchen wir einen Rucksack zum Transport der Ausrüstung.

Wir bitten alle Interessenten vorgängig sich unbedingt die Impressionen vom Andreas Stollen auf den diversen Webpages der Bergbauvereine Graubünden anzusehen:

<https://silberberg-davos.ch/historie/grubenbauten/>
https://bergbau-gr.ch/wordpress/?page_id=2056#Andreas
<https://bergbau-graubuenden.ch/DE/inventar/191.html>

Die Verhältnisse des Andreas Stollen lassen keine grossen Gruppen zu. Deshalb müssen wir die Anzahl Personen für die Exkursion auf ca. 6 Personen begrenzen.

Anmeldung:

Bis spätestens 22. Juli bei Gregor Hülsen, gregor.huelsen@pmodwrc.ch, Natel: 078 8221604.

Unkosten:

7 CHF pro Person für die Führung an den Bergbauvereins Silberberg Davos

